

BOLETÍN No. 421 ->>

Continúa la Semana de Divulgación Científica de la UAA y la AMC.

José de Jesús Gómez Serrano, profesor investigador del departamento de Historia de la UAA impartió la conferencia “Historias escritas con tinta de agua”.

Estudiar la historia del agua es acercarse a la médula del contexto histórico de Aguascalientes, pues desde que la entidad nació como una Villa hace más de 400 años, el vital líquido de los manantiales del Ojocaliente fue la razón de su fundación y con ello, la formación de huertas en las que se cultivaron hortalizas y viñas para la producción de vino, de esta forma es fundamental adentrarse a estas memorias para comprender que esta relación es esencial e imprescindible.

Así lo indicó el doctor José de Jesús Gómez Serrano, profesor investigador del departamento de Historia de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, durante la conferencia magistral que impartió a alumnos del nivel medio superior, la cual se tituló “Historias escritas con tinta de agua” en el marco de la Décima Primera Semana de Divulgación Científica 2018, la cual es organizada por la UAA y la Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

Durante esta conferencia, el también miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) en el Nivel III, compartió información de gran relevancia como un ejercicio de sana aproximación crítica hacia la forma en que ha evolucionado la ciudad, pues indicó que si bien, es difícil imaginar que el agua y las huertas de Aguascalientes eran parte fundamental del paisaje urbano, hoy en día cuando se camina por las calles, los negocios, las tiendas, los cines o los restaurantes, éstos se disputan la atención de los transeúntes, y ahora en donde hay estacionamientos y autos, hace cientos de años había acequias, árboles frutales y viñas.

En este sentido, el académico del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA, comentó que la ciudad desde su creación, fue evolucionando constantemente hasta que el crecimiento demográfico, la industrialización y el cambio radical de los hábitos de higiene, sentenciaron a muerte a las huertas y propiciaron un cambio dramático en los usos del agua; por lo que señaló como fundamental el reconocimiento de la historia del agua para el entendimiento del contexto actual e incluso, la toma de decisiones a nivel gubernamental.

Gómez Serrano trató temas como la disputa por el manantial del Ojocaliente, la construcción de un sistema de distribución de agua, la formación de los barrios en la antigua Villa, la introducción de cultivos de alto valor comercial y el uso de las huertas, así como del cultivo de la vid; asimismo, señaló que en una caracterización reciente, el cultivo de huertas ha sido decisivo en el desarrollo de la ciudad y su influencia se ha dejado sentir en las finanzas municipales, la legislación local, la organización del espacio, el crecimiento físico de la urbe y en la infraestructura hidráulica y los usos del agua.

Cabe mencionar que a esta conferencia acudieron estudiantes del Bachillerato del plantel oriente y de la licenciatura en Historia de la UAA, así como de las preparatorias Jesús Reyes

Heróles, Marsella y de la Concordia.

